

'La magia de leer' ofrece conjuros y recetas para potenciar la lectura

José Antonio Marina y María de la Válgoma son sus creadores El objetivo: recuperar lectores

GORKA LARRUMBIDE/SAN SEBASTIÁN. DV. Las nuevas tecnologías han trastocado el panorama cultural de todas las sociedades. Tanto es así, que la literatura en muchos casos ha quedado relegada a un inmerecido segundo plano. La televisión, el cine e internet se presentan como las alternativas de ocio más valoradas por la juventud, en detrimento de la lectura. Con el fin de potenciar este ámbito, José Antonio Marina y María de la Válgoma presentaron ayer en el fórum de la Fnac de San Sebastián, un libro que, bajo el título *La magia de leer*, intentará ofrecer recetas para convencer a los perezosos de lo beneficioso de la lectura.

«La idea surge durante el Día del Libro en Barcelona, donde ofrecí una conferencia sobre la magia de leer. A partir de ahí, el periódico *La Vanguardia* hizo una crítica tan sumamente buena que sugirió a Plaza & Janés la idea de publicar este libro, en el que llevábamos años trabajando», apuntó José Antonio Marina.

«No es cierto que se lea menos que antes. En términos absolutos, existen más bibliotecas y se publican más libros. Lo que ocurre es que se lee menos que en otros países de nuestro entorno. Por otro lado, hay colectivos que leían más, como los universitarios, que en la actualidad, dedican un menor tiempo a esta disciplina», señaló la profesora de Derecho Civil de la Universidad Complutense de Madrid, María de la Válgoma. «Antes, la gran diversión era leer. Íbamos al cine una vez por semana, no existía aún la televisión, por lo que la lectura era un gran medio de evasión, de aventuras. Ahora, sin embargo, hay una competencia maravillosa. Por ello debemos dirigir de otra manera el gusto por la lectura, y explicar la importancia de leer. No es una cuestión de estética, necesitamos este área para estructurar nuestra personalidad y articular nuestra convivencia. El progreso de una nación, el nivel de vida e incluso la convivencia están determinadas por la lectura», aseveró el Catedrático José Antonio Marina.



José Antonio Marina y María de la Válgoma en la presentación.
[LUSA]

«En el libro, *La magia de leer*, damos recetas y conjuros dirigidos a muchas personas distintas, ya que hacer que los niños lean tiene que ser algo que logremos entre todos. Hay recetas para padres y para profesores de primaria, pero debemos empezar por los padres», apuntó María. «Ninguna persona sola va a conseguir que sus hijos lean. Debemos crear una 'conspiración de lectores' para lograr ser lo suficientemente astutos y sutiles para conseguir que poco a poco vayamos adentrando a los niños en el apasionante mundo de la lectura. Por ello, convocamos a los interesados en esta 'conspiración', se pongan en contacto con nosotros a través de movilización@telefonica.net para mandarnos sus opiniones, con el fin de

poner en común los trucos que han funcionado, los libros que han tenido éxito, o los ejercicios que han puesto en marcha los profesores y que han resultado. Nos ha encantado leer en la prensa que desde el gobierno, en la misma línea que nosotros recomendamos en el libro, consideran que animar a la lectura en secundaria no es sólo cosa de los profesores de lengua, sino que todos los maestros van a tener que dedicar un rato de su clase a leer, en voz alta, fragmentos de obras de cualquier ámbito, bien sea de matemáticas, de naturaleza o de química», manifestó Marina.

«El principal objetivo de este libro es captar lectores de secundaria que dejan de leer por problemas del propio sistema educativo», matizó Válgoma. «No creemos que se deba leer El Quijote en las escuelas, ya que los clásicos son lecturas difíciles, y esos jóvenes carecen de una familiaridad con la lectura como para que puedan valorarlas. La formación de nuestra personalidad necesita de la lectura, por lo que no es un capricho», finalizó Marina.